
Az. I.16.000.100 Mi. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Zehna am 24.04.2023 um 19:00 Uhr im Bücher-
hotel Groß Breesen, Groß Breesen 10 
 
Teilnehmer: - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
    vom Amt Güstrow-Land: Frau Mickschat, Hauptamtsleiterin 
    
T a g e s o r d n u n g :  - siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:02 Uhr eröffnet Bgm. Herr Lange die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Zehna, begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohner und Frau Mickschat vom 
Amt Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Be-
schlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Der Bgm. unterbricht die Sitzung für die Einwohnerfragestunde. 
 

B) Einwohnerfragestunde  
 

Frage Antwort 
Einwohner A fragt, wann der Weg auf dem 
Acker gemacht wird. Er schildert seine Pro-
bleme.  
 
 
 
In diesem Zusammenhang regt Einwohner B 
einen Deckeltausch an, besser wäre ein Git-
terdeckel. 
 
Einwohnerin C spricht das Problem mit den 
Bäumen an. 
 
 
 
Einwohnerin D spricht den schlechten Zustand 
der Zuwegung von der Hauptstraße nach Klein 
Breesen an. Sie wünscht sich, dass der Weg 
geschoben wird, dass die Löcher verfüllt wer-
den und ein Baum- und Heckenschnitt erfolgt.  
 
 
 
Einwohner B fragt, ob zwischen Suckwitz und 
Klein Breesen durch den Landwirt Herrn Ahl-
mann Windräder errichtet werden. 
 
 

Der Bgm. Herr Lange antwortet, dass die 
Arbeiten in den nächsten vier bis sechs 
Wochen von der Firma ausgeführt wer-
den sollen. Die Gräben sollen mitge-
macht werden. 
 
Der Bgm. bittet ihn Fotos zu schicken. Er 
wird dieses Problem dann an das Ord-
nungsamt weiterleiten. 
 
Bgm. Herr Lange antwortet, dass er die 
Fotos an das Ordnungsamt geschickt 
hat. Dazu muss mit dem Landkreis noch 
eine Klärung erfolgen. 
  
Der Bgm. antwortet, dass 1 x im Jahr 
gegrädert wird. Mit den geschilderten 
Problemen ist aber im ländlichen Raum 
und bei wassergebundenen Wegen zu 
rechnen. 
Er wird das Gespräch mit der Forst su-
chen. 
  
Zum Thema erneuerbare Energien 
verweist der Bgm. auf seinen späteren 
Bericht. 
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Einwohnerin E fragt, ob die Gemeinde im 
Rahmen der Verpflichtung Kunst am Bau  
unterstützend bei der Sanierung der Säule in 
Groß Breesen tätig werden würde. Sie übergibt 
dem Bgm. einen entsprechenden Beschluss 
des Bundestages, nach dem die Gemeinden 
1,5 % der Kosten übernehmen sollten. 
Von ihrer Seite wird auch Sponsoring geprüft. 
Einwohner D schätzt die Kosten auf ca. 5 T€. 
 
Einwohnerin E fragt nach der Realisierung des 
Glasfaseranschlusses. Eigentlich sollte diese 
schon bis Ende März 23 abgeschlossen sein. 
Hat die Gemeinde andere Informationen?  
Nachfragen bei der Telekom und beim Land-
kreis brachten kein Ergebnis.  
 
Einwohner F spricht die verordnete Kastra-
tionspflicht der Freigängerkatzen an und fragt, 
wann das Amt die Durchsetzung kontrollieren 
will. 
 
Einwohner F fragt, was mit dem Wasser/ 
Grundwasser in der Gemeinde ist. Er hat die-
ses Thema schon mal angesprochen. Er schil-
dert die Teichproblematik. 
 
 
 

 
Der Bgm. wünscht die Einreichung eines 
entsprechenden Konzeptes als Grundla-
ge der Prüfung. 
Er fragt nach den Kosten. 
 
 
 
 
 
 
Bgm. Herr Lange kann auch keine ge-
nauen Aussagen treffen. Er kann auch 
nur beim Landkreis nachfragen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Bürgermeister möchte einen Vor-Ort-
Termin mit den Betroffenen machen, 
wenn die Firma in vier bis sechs Wochen 
kommt. Der Einwohner wird dann ent-
sprechend informiert. 
   
 

   
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Der Bürgermeister eröffnet die öffentliche Sitzung wieder.  
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Änderungsanträge werden nicht gestellt. 
Der Bgm. beantragt, dass zu TOP 14 Vertreter des Vorhabenträgers Rederecht erhalten. 
Darüber lässt er abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 - einstimmig dafür - 
 
Es wird somit nach der vorliegenden Tagesordnung verfahren. 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom  
               30.11.2022 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der  
GV-Sitzung vom 30.11.2022. Sie gelangt zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 - einstimmig dafür - 
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Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 30.11.2022  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
- Der Bgm. berichtet, dass eine neue Abrundungssatzung für Zehna in Bearbeitung ist. Die  
  Arbeit daran begann schon im Jahr 2018. In den nächsten Tagen finden hierzu noch Ge- 
  spräche mit dem Landkreis und der Forst vor Ort statt.  
 
- Das Raumentwicklungsprogramm für die Region Rostock wurde neu aufgestellt. Dadurch  
  werden die Entwicklungsmöglichkeiten der Gemeinden weiter eingeschränkt. Deshalb wur- 
  de Widerspruch eingelegt und Nachbesserung gefordert. 
    
- In einer Veranstaltung der WEMAG wurde über das Thema Wärmeplanung in den Gemein- 
  den und auftretenden Fragen informiert. Die Förderung einer solchen ist möglich. Hier soll- 
  ten sich mehrere Gemeinden zusammenschließen. 
 
- Das Land plant 2,2 % der Landesfläche für „erneuerbare Energien“ bereitzustellen. Es wer- 
  den alle Bereiche geprüft, wo eine Umsetzung möglich ist. Nach ersten Informationen soll  
  das Mitspracherecht der Gemeinden sehr begrenzt sein. Über weitere Entwicklungen wird  
  in den GV-Sitzungen informiert.  
   
- Die Feuerwehr verfügt über einen guten Personalbestand. Die Einsatzbereitschaft kann  
  meistens abgesichert werden. Die Heizungsanlage in der Feuerwehr muss erneuert wer- 
  den, diese Kosten sind in den HH-Plan eingestellt.  
  Der Neubau eines Gerätehauses ist notwendig, aber nur mit Fördermitteln realistisch. Dazu  
  werden Anträge bei verschiedenen Fördermittelgebern gestellt. 
 
- Der Bgm. berichtet über die hohe Schülerzahl in der Regionalen Schule und über die  
  daraus entstandenen Probleme und deren Lösung. Notwendige Investitionen und Sanie- 
  rungen werden in Angriff genommen.  
    
- Der Träger der Kita und des Hortes, das ILL, plant einen Neubau. Dazu finden demnächst  
  Gespräche zwecks Umsetzung statt. 
 
- Es sind folgende Veranstaltungen in der Gemeinde geplant: 
  1. Mai 
  24.06.2023 Kinderfest an der Schule 
  Weihnachtsmarkt 
  Seniorenweihnachtsfeier     
 
Punkt 7: Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2021, DS-Nr. 01/23    
 
Bgm. Herr Lange erläutert die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 01/23 und lässt darüber  
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
gesetzliche Anzahl der GV:    9                                   
anwesend:                                                            8 
Ja-Stimmen:                                                           8 
Nein-Stimmen:                                                       0 
Enthaltungen:                                                        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                        0 
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Punkt 8: Beschluss zur Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2021                                                                   
                            DS-Nr. 02/23    
 
Der Bürgermeister wirkt auf Grund § 24 KV M-V weder an der Beratung noch Abstimmung 
mit. 
Sein Stellvertreter Herr Hauge übernimmt deshalb die Sitzungsleitung.  
Er verliest den Beschlusstext der DS-Nr. 02/23 und lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
gesetzliche Anzahl der GV:    9                                   
anwesend:                                                            8 
Ja-Stimmen:                                                           7 
Nein-Stimmen:                                                       0 
Enthaltungen:                                                        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                        1 
 
Bgm. Herr Lange übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 
 
Punkt 9: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das Haus- 
               haltsjahr 2023                                                                                DS-Nr. 03/23 
 
Bgm. Herr Lange gibt Zahlen des Ergebnis- und Finanzhaushaltes an Hand einer Präsenta-
tion bekannt und erläutert Haupteinnahmequellen und die Hauptausgaben.  
Er verkündet, dass die Gemeinde Zehna ab dem 01.10.2023 voraussichtlich schuldenfrei ist. 
 
Bgm. Herr Lange lässt über die DS-Nr. 03/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
gesetzliche Anzahl der GV:    9                                   
anwesend:                                                            8 
Ja-Stimmen:                                                           8 
Nein-Stimmen:                                                       0 
Enthaltungen:                                                        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0   
 
Punkt 10: Beschluss über die Zweite Satzung zur Änderung der Satzung der  
                 Gemeinde Zehna über die Erhebung einer Hundesteuer, DS-Nr. 04/23   
 
Bgm. Herr Lange erläutert die Notwendigkeit dieser Satzungsänderung. 
Da keine Fragen gestellt werden, kommt es zur Abstimmung über die Beschluss-Vorlage 
DS-Nr. 04/23. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
gesetzliche Anzahl der GV:    9                                   
anwesend:                                                            8 
Ja-Stimmen:                                                           8 
Nein-Stimmen:                                                       0 
Enthaltungen:                                                        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                        0 
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Punkt 11: Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens gemäß § 24 KiföG M-V zu den  
                 geschlossenen Leistungsverträgen der Kindertagesstätte „Die Strolche“ in  
                 Zehna (Krippe und Kindergarten)                                                    DS-Nr. 05/23 
                
Bgm. Herr Lange erläutert die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 05/23 und lässt darüber abstim-
men. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
gesetzliche Anzahl der GV:    9                                   
anwesend:                                                            8 
Ja-Stimmen:                                                           8 
Nein-Stimmen:                                                       0 
Enthaltungen:                                                        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                        0 
 
Punkt 12: Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens gemäß § 24 KiföG M-V zu den  
                 geschlossenen Leistungsverträgen des Hortes in Zehna              DS-Nr. 06/23 
  
Bgm. Herr Lange erläutert die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 06/23 und lässt darüber abstim-
men. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
gesetzliche Anzahl der GV:    9                                   
anwesend:                                                            8 
Ja-Stimmen:                                                           8 
Nein-Stimmen:                                                       0 
Enthaltungen:                                                        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                        0 
 
Punkt 13: Beschluss über die Vorschlagsliste für die Schöffenwahl – Wahlperiode  
                 2024 bis 2028                                                                              DS-Nr. 07/23 
 

Es erfolgt eine Unterbrechung der Sitzung von 20.10 bis 20.25 Uhr. 
Danach wird die Sitzung fortgesetzt. 
 
Herr Marcus Kühling aus Braunsberg wird für die Schöffenwahl vorgeschlagen. Über diesen 
Vorschlag wird abgestimmt.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
gesetzliche Anzahl der GV:    9                                   
anwesend:                                                            8 
Ja-Stimmen:                                                           8 
Nein-Stimmen:                                                       0 
Enthaltungen:                                                        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                        0 
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Punkt 14: Beschluss über die Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 1 „Eulenhausen“  
                 der Gemeinde Zehna im Regelverfahren                                        DS-Nr. 08/23 
 

Vom Vorhabenträger spricht Frau Conny Brock über den bisherigen Werdegang und über 
die weiteren geplanten Entwicklungen. Ziel ist es, den Bahnwaggon und den Bahnsteig zu 
legitimieren. Ursprünglich war auch der Bau eines Wohnhauses angedacht. Davon wird Ab-
stand genommen. 
Sie informiert, dass die Ruinensicherung an der Straße im Sommer 2023 erfolgt. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass aufgrund der Ausführungen eine Streichung der Bebau-
ung mit einem Wohnhaus auf dem Flurstück 195/2 in den Erläuterungen der Beschluss-
Vorlage erfolgen kann. 
Damit wird über die DS-Nr. 08/23 abgestimmt.    
 
Abstimmungsergebnis: 
 
gesetzliche Anzahl der GV:    9                                   
anwesend:                                                            8 
Ja-Stimmen:                                                           8 
Nein-Stimmen:                                                       0 
Enthaltungen:                                                        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                        0 
 
Punkt 15: Anträge und Anfragen 
 
Es ergehen keine Anträge und Anfragen. 
 
Der öffentliche Teil der GV-Sitzung endet um 20.45 Uhr 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
 - siehe Anlage - 
 
Um 20.50 Uhr beendet Bgm. Herr Lange die GV-Sitzung der Gemeinde Zehna. 
 
ausgefertigt: 
Datum: 26.04.2023 
 
 
 
 
Lange        Mickschat 
Bürgermeister       Protokollführerin 


